
                                             St Mathieu de Rioux  le 10-10- 2015 

Mémoire au BUREAU D’AUDIENCE PUBLIQUE EN ENVIRONNEMENT (BAPE) 

EN RAPPORT AVEC LE PROJET ÉOLIEN NICOLAS RIOU 

              Présenté par Jean Pérodeau 

Bonjour 

 

Mon nom est Jean Pérodeau  ,  résident au  sud du lac à St Mathieu de Rioux. 

Je n'ai malheureusement pas eu l'occasion d'aller m'exprimer lors des réunions précédentes 

parce que j'étais hors de la municipalité à ce moment. 

Je fus en 1970 le président fondateur du centre de ski du Mont St Mathieu. 

Au milieu des années 80 ,  alors que nous étions propriétaires , ma femme et moi, d'une ferme 

sur le rang 3 ouest , non loin du village, et que nous avions le plaisir de faire de l'équitation sur 

les hauteurs de la montagne entre St Mathieu et St Simon , l'idée nous est venue de partager 

avec le plus de monde possible la vue incroyable et incomparable que l'on pouvait avoir de   

cet endroit . sur le lac et de tout l'environnement , des milles à la ronde . 

Toujours conscients du potentiel touristique de St Mathieu à cause de son magnifique lac en 

santé et de l'achalandage toujours grandissant du centre de ski , nous décidons d'y aménager un 

terrain de golf. L’ouverture officielle eût lieu en 1991. 

Lors de la construction du terrain de golf, un spécialiste en aménagement de tourisme et loisir 

nous avait dit qu’il voyait à St Mathieu un mini Mont Tremblant. Nous y avons cru, nous y 

croyons encore. 

A la fin de septembre 2015, la Municipalité de St Mathieu de Rioux vient d'acquérir ce même 

terrain de golf pour en assurer la continuité et l'inclure dans ses attraits touristiques en sachant 

très bien qu'il s'agit là d'un élément essentiel à sa raison d’être puisqu'elle ne peut se fier sur 

l'agriculture qui a chutée de 95% depuis 30 ans. 

Comme tous les résidents du 4ième et du 5ième rang de St – Mathieu, si ce projet voit le jour, de 

tous les endroits où nous nous trouverons sur le terrain de golf , nous aurons à subir la vue de 

ces structures qui briseront la beauté du paysage à laquelle nous sommes habitués depuis 25 

ans et peut-être aussi les entendrons-nous. 

La municipalité de St-Mathieu en acquérant le golf a investi $140,000.00 pour assurer de 

maintenir 5 emplois saisonniers pour toutes les années à venir. 

Pour ce qui est du projet éolien Nicolas Riou , un investissement de $500 millions ne créerait 
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que 10 emplois pour 25 ans seulement, en plus de détruire de façon permanente le paysage qui 

nous a inciter à nous impliquer dans cette municipalité. 

Ce projet n’a pas sa place à St-Mathieu pour la simple raison que nous n’avons que la vocation 

touristique que nous sommes parvenus à nous donner au fil des ans pour nous maintenir parmi 

les municipalités les plus en santé financière dans la MRC des Basques. 

Les deux lacs, le centre de ski, le terrain de golf et les deux terrains de camping sont toutes des 

réalités axées sur le tourisme et qui ont toutes à perdre advenant la réalisation de ce projet  

Suggestion 

Elles sont 14 MRC à avoir choisi la MRC des basques et la municipalité de St Mathieu pour 

l’implantation de ce projet . 

Parmi elles, il y en a sûrement une dans laquelle une municipalité en faillite ou presque 

accepterait de se sacrifier pour le bien commun.  

Comment peut-on imaginer que les représentants de 150 municipalités puissent désigner l’une 

d’elles, contre son gré, et de venir s’ingérer sur son territoire ? Ceci est dangereusement 

antidémocratique . 

Nous nous sentons à St Mathieu, comme la personne de trop dans un bateau de sauvetage qu’il 

faudrait jeter à l’eau pour éviter le naufrage. 

S’il vous plait , oubliez St Mathieu, ne détruisez pas à grand coup de millions ce qui ne nous a 

rien couté, la nature. 

ADDENDUM 

                                                                          

Le ministre de l’énergie du Québec a dit aux nouvelles le 7 octobre dernier que la construction 

d’éoliennes ne se produisait que pour remplacer l’énergie produite par le diésel ou encore pour 

en fournir à des communautés autochtones dans le besoin. IL n’a jamais mentionné que ca 

pouvait servir de bien – être déguisé pour satisfaire l’appétit vorace de certaines MRC. 

Le 8 octobre , le PDG d’hydro-Québec , en entrevue avec Patrice Roy à RDI , a bel et bien 

mentionné que les éoliennes au Québec viraient pour rien parce que l’on était en surplus 

d’énergie. Avons-nous besoin de chercher plus de raisons pour ne pas vouloir de ce projet ? 

FIN DU DOCUMENT. 

Jean Pérodeau 

 

St Mathieu de Rioux 
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